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MANDATO

RODOVIAS DA REGIÃO DO TRAIRI

 ‘‘Nossa solicita-
ção ao Diretor do DER, 
M a n o e l  M a r q u e s , 
contemplou todos os 
municípios mencionados 
no ofício. A recuperação 
asfáltica foi iniciada na 
RN 023, no trecho que 
liga Santa Cruz à Coronel 
Ezequiel. Agradeço ao 
Governo do Estado por 
mais uma ação atendida’’, 
disse Ubaldo. - Pág. 08

Tangará comemora 61 Anos

 Na ocas ião ,  o 
parlamentar homenageou 
10 personalidades que 
con t r ibu í r am pa ra  a 
história do município. 
“Devemos agradecer a 
e s s a s  p e s s o a s  q u e 
deixaram sua marca na 
cidade, seja na prestação 
de serviços e/ou no amor 
por Tangará. São pessoas 
assim que impulsionam o 
município e fazem com 
que a cidade cresça e se 
desenvolva”, afirmou o 
deputado. - Pág. 03.

Deputado Ubaldo consegue recursos
 para reforma de ginásio em Tangará
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de Emancipação Política

Pág. 04.

* Deputado participa de entrega de reformas
  da praça em Santos Reis, Zona Leste de Natal

VEJA MAIS NESTA EDIÇÃO:

* A manifestação da Epifania do Senhor,
a festa dos co-padroeiros da Cidade do Natal

SÃO RECUPERADAS PELO DER
A ação foi graças a solicitação do deputado Ubaldo Fernandes (PL)
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EDITORIAL

A participação
popular é

imprescindível

Assembleia Legislativa, a Casa do Povo

Que tenhamos um 2020 mais produtivo 
 C o m e ç a m o s 
nossa edição do Mandato 
Popular de 2020 com 
expectativas para o ano 
ser bastante produtivo, 
conforme informações 
passadas pelos órgãos 
competentes. No entanto, 
crescimento sustentado 
depende de novos avan-
ços em reformas que 
melhorem o ambiente de 
negócios e fomentem o 
investimento. 
 Temos a cons-
ciência de que a economia 
brasileira consolidará o 
processo de retomada do 
crescimento em 2020, 
com expansão de 2,5% do 
produto interno bruto 
(PIB). A atividade econô-
mica será impulsionada 
pela expansão de 2,8% do 
PIB industrial e pelo 
aumento do investimento, 
que deve crescer 6,5% e se 
confirmar como fator a 
promover a recuperação 
da economia. As previ-
sões estão na edição 
espec ia l  do  In forme 
Conjuntural – Economia 
B r a s i l e i r a ,  q u e  a 
Confederção Nacional da 
Indústria (CNI) divulgou 
nesta terça feira (17).
 O estudo traça um 

cenário mais positivo para 
o crescimento da econo-
mia em 2020, e segundo a 
a n á l i s e  d o  c e n á r i o 
econômico, a aceleração 
da segunda metade deste 
ano é sinal de que haverá 
crescimento mais sólido 
nos próximos 12 meses. 
Os dados mais recentes 
indicam aumento  do 
consumo, consequência 
da queda da taxa de juros e 
da paulatina recuperação 
do mercado de trabalho.
 A s  r e f o r m a s 
i m p l e m e n t a d a s  n a 
economia ao longo de 
2019, sobretudo a da 
Previdência Social, têm 
contr ibuído para  um 
ambiente mais propício ao 
aumento do investimento, 
da produção e do consu-
m o .  A C N I ,  p o r é m , 
defende que reformas 
adicionais precisam ser 
realizadas para conter, de 
f o r m a  d e fi n i t i v a ,  o 
crescimento do gasto 
público e promover um 
equilíbrio fiscal duradou-
ro, sem o qual não se 
alcança o crescimento 
sustentado.
 As perspectivas 
também são positivas para 
outros indicadores da 

 Outra notícia que 
nos alegra, e principal-
mente os agricultores, são  
as previsões de chuvas 
para o nosso estado. 

economia. A expectativa é 
de que a inflação – medida 
pelo IPCA – encerre 2020 
em 3,7%, abaixo da meta 
pelo quarto ano consecuti-
vo. A expectativa é de que 
a taxa Selic permaneça no 
patamar estabelecido na 
última reunião do Con-
selho de Política Mone-
tária (Copom), em 4,5% 
ao ano ao longo de 2020. 

Chuvas de até 85 milí-
metros foram registra-
das  em cidades  de 
várias regiões potigua-
res, de acordo com o 
boletim pluviométrico 
da Empresa de Pes-
quisas Agropecuárias 
do Rio Grande do Norte 
(Emparn). A previsão é 
de chuvas mais intensas 
nas regiões Oeste e 
Central.
 A p e s a r  d o 
registro de precipi-
tações na capital e em 
c i d a d e s  d a  r e g i ã o 

metropolitana, o maior 
volume foi registrado no 
interior do estado. O 
volume de 85 milímetros 
ocorreu em São Bento do 
Norte, na região central. 
E m  S a n t a  C r u z ,  n o 
A g r e s t e ,  c a í r a m  7 6 
mi l ímet ros  de  água . 
E n q u a n t o  i s s o ,  n o 
município de Lajes, o 
terceiro com a maior 
precipitação, foram 60 
mm. As chuvas ocorreram 
n a  r e g i õ e s  O e s t e  e 
Central, no Agreste e no 
Leste do estado. 
 A o  a b o r d a r  o 
tema “Previsão Climática 
para 2020 – Primeiras 
Observações Visando a 
Segurança Hídrica”, o 
meteorologista da Emparn 
fez um histórico dos 
períodos mais secos e mais 
chuvosos no Rio Grande 
do Norte e no Nordeste, 
destacando a ligação direta 
com os anos de maior ou 
menor atividade solar com 
o aquecimento ou resfria-
m e n t o  d o s  o c e a n o s 
Pacífico Equatorial  e 
Atlântico Norte e Sul.
 Que tenhamos em 
2020, um bom inverno e 
um ano proveitoso para 
todos.
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Tangará comemora 61 Anos
de Emancipação Política

 Uma noite para ficar na história, onde foram 
homenageadas 10 personalidades que marcaram a 
história da cidade de Tangará. Foi assim a solenidade 
que o deputado Ubaldo Fernandes promoveu no Centro 
Pastoral da cidade, para celebrar os 61 anos de 
emancipação política do município. ‘‘Foram 
homenageados: Ana Maria Pinheiro e Alves, Antônio 
Raposo Gomes de Melo (in memoriam), Carlos Danilo 
Teixeira, Carlos Lindemberg de Araújo, Francisca 
Germano Bento, José Evanildo Ângelo da Silva, Maria 
de Lurdes Fabrício de França, Padre Lenilson Silva das 
Chagas, Raimundo Soares de Medeiros (in memoriam) 
e Severina Belarmino Neves de Lima. Um momento 
especial e de confraternização entre as famílias 
tangaraenses. Agradeço a todos pela presença e por 
terem contribuído para o engrandecimento da nossa 
Terra’’, agradeceu o deputado.

À noite, a multidão se divertiu pra valer
com as apresentações dos artistas

As personalidades reconhecidas e homenageadas

A solenidade aconteceu no Centro Pastoral

‘‘Parabéns
Tangará’’
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 O  d e p u t a d o 
Ubaldo Fernandes (PL) 
conseguiu, através de uma 
e m e n d a  s u a  e  c o m 
a r t i c u l a ç ã o  j u n t o  à 
Secretaria de Estado da 
Educação, da Cultura, do 
Desporto e do Lazer, os 
recursos necessários para 
a reforma do Ginásio de 
Esportes Vereador César 
Barbosa de Lima, em 
Tangará.
 A e m e n d a  d o 
deputado foi publicada na 
última segunda-feira (30), 
e destinou R$ 100 mil em 
emenda para a reforma e 
conseguiu articular mais 
R$ 60 mil através de um 

Deputado Ubaldo Fernandes consegue recursos
para a reforma de ginásio do município de Tangará

 “ O  G i n á s i o 
Vereador César Barbosa é 
um importante espaço de 
lazer e prática esportiva 
e s t a v a  a b a n d o n a d o , 
necessitando de uma 
ampla reforma em sua 
estrutura física, portanto, 
fico feliz em ter contribuí-
do no atendimento aos 
pedidos da comunidade, 
que reclamava da falta 
daquele espaço”, disse o 
deputado.

convênio com a Secretaria 
de Estado de Educação. A 
obra de reforma ainda 
contará com R$ 32 mil 
e m p r e g a d o s  p e l a 
Prefeitura de Tangará. 

 “A partir deste 
r e c o n h e c i m e n t o ,  o 
Nortear poderá receber 
recursos de emendas 
parlamentares, participar 
d o  p r o g r a m a  N o t a 
Potiguar e ganhar outros 
benefícios que ajudem a 
ampliar a assistência 

 A governadora do 
Estado, Fátima Bezerra 
(PT) ,  s anc ionou ,  na 
manhã deste sábado (20), 
o  Pro je to  de  Lei  do 
deputado estadual Ubaldo 
Fernandes, que reconhece 
o Núcleo Organizacional 
de Reabilitação e Amparo 
Social da Pessoa com 
Transtorno do Espectro 
Autista (Nortear), de 
Currais Novos, como 
entidade de utilidade 
pública estadual. Para a 
instituição, este foi um 
passo relevante para 
aumentar sua atuação no 
município e região.

Governadora reconhece NORTEAR como
 entidade de utilidade pública estadual

prestada à comunidade 
a u t i s t a  d o  S e r i d ó . 
Agradeço à governadora 
Fátima Bezerra por mais 
este apoio importante na 
área social”, disse Ubaldo 
Fernandes. A assinatura 
acon teceu  duran te  a 
inauguração da Central do 
C i d a d ã o  d e  C u r r a i s 
Novos, que contou ainda 
com as presenças do vice-
governador,  Antenor 
Roberto, do Prefeito de 
Currais Novos, Odon 
Jún io r,  da  Senadora 
Z e n a i d e  M a i a  e  d o 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Rio Grande 
d o  N o r t e ,  E z e q u i e l 
Ferreira.
 O Nortear possui 
cerca de 100 associados e 
foi fundado em setembro 
do ano passado,  com 
caráter assistencial, voltado 
para obter melhorias nas 
condições de existência 

dos portadores do Trans-
torno do Espectro Autista 

(TEA), promovendo o seu 
bem-estar social, buscando 

a sua reabilitação, inserção 
e amparo social.
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 Na última sessão ordinária de 2019, os 
deputados estaduais dedicaram-se a votar projetos de lei 
importantes para o futuro do Rio Grande do Norte, entre 
eles, o Plano Plurianual (PPA) e a Lei Orçamentária 
Anual (LOA). O Deputado Ubaldo Fernandes (PL) 
conseguiu que cinco emendas de sua autoria fossem 
aprovadas e anexadas ao Plano Plurianual, todas 
voltadas à valorização dos profissionais da Segurança 
Pública do Estado.
 "Precisávamos reconhecer pontos relevantes do 
t rabalho dos profissionais  da Pol íc ia  Civi l , 
especialmente relacionados ao plano de cargos e 
salários, à capacitação e aos investimentos na 
informatização dos serviços prestados pela categoria. 
Esperamos que o governo cumpra essas metas 
estabelecidas pelo PPA para a valorização desses 
profissionais, que desempenham papel fundamental na 
nossa sociedade", explicou Ubaldo Fernandes.
 As emendas ao PPA incluídas pelo parlamentar 
versam sobre a revisão do Plano de Carreira do policial 
civil, quanto à chefias, a bonificações e ao reajuste 
salarial; a promoção da capacitação permanente desses 
profissionais; a elaboração de bonificação para policiais 
com bom desempenho profissional; a realização de 
concurso público; e o investimento na modernização do 
parque tecnológico da Polícia Civil, aprimorando as 
atividades da polícia investigativa.

  A Unidade Instru-
mental de Meteorologia 
da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária  do RN 
(Emparn) prevê boas 
chuvas para o ano de 2020 
no semiárido potiguar. A 
previsão tem como base 
informações da Agência 

 O anúncio foi 
feito pelo chefe do setor, o 
meteorologista Gilmar 
Br i s to t ,  em pa les t ra 
realizada no II Encontro 
Estadual de Comitês de 
Bacia Hidrográfica, na 
Universidade Federal do 
Rio Grande do Norte. 
Esperança de que com um 
bom inverno reservatório 
como o Marechal Dutra 
(Gargalheiras), de Acari, 
volte a transbordar, o que 
não acontece há quase 10 
anos. 

Emparn faz previsão animadora
de chuvas para o Rio Grande do Norte

de Meteorologia  dos 
Estados Unidos, e análises 
dos sistemas meteorológi-

cos. Ao abordar o tema 
“Previsão Climática para 
2020 – Primeiras Obser-

v a ç õ e s  V i s a n d o  a 
Segurança Hídrica”, o 
meteorologista fez um 

  Ele destacou a 
ligação direta com os anos 
d e  m a i o r  o u  m e n o r 
atividade solar com o 
aquecimento ou resfria-
m e n t o  d o s  o c e a n o s 
Pacífico Equatorial e 
Atlântico Norte e Sul. 
Ainda de acordo com 
Bristot,  o ciclo mais 
úmido que foi iniciado em 
2018 poderá se estender 
até 2022, como mostram 
estudos preliminares da 
A g ê n c i a  E s p a c i a l 
Americana (Nasa) com 
referência ao comporta-
mento da atividade solar 
que está no seu mínimo e 
deverá continuar nos 
próximos 3 anos. 

histórico dos períodos 
mais secos e mais chuvo-
s o s  n o  E s t a d o  e  n o 
Nordeste. 

Segundo o meteorologista Gilmar Bristot, as perspectivas de inverno são boas

Ubaldo incluiu emendas ao PPV
voltadas para valorização da Polícia Civil
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Assembleia Legislativa alinha ações
às demandas sociais do potiguar

 Sabe-se que a 
elaboração de leis é uma 
d a s  p r i n c i p a i s 
responsabil idades do 
Poder Legislativo e é por 
isso que, em uma Casa 
Legislativa estadual, os 
parlamentares têm o dever 
de sugerir importantes 
p r o j e t o s  d e  l e i  q u e 
modifiquem de forma 
positiva a sociedade, 
claro, nos limites da 
competência estadual. A 
Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte é 
destacada pela sanção de 
leis significativas que 
va lem a  pena  se rem 
destacadas, dentre elas, 
p r o p o s t a s  d o s 
parlamentares e também 
enviadas  pe lo  Poder 
Executivo que foram 
amplamente debatidas em 
plenário.
 Um destaque que 
vale relembrar é o projeto 
d e  l e i  a p r o v a d o  n o 
plenário da Assembleia 
Legislativa que perdoa 
dívidas de IPVA para os 
proprietários de motoci-
c l e t a s  c o m  a t é  1 5 0 
cilindradas. A deliberação 
e aprovação na Casa 
legislativa proporcionou 
ao Estado uma arrecada-
ção, só no primeiro mês da 
entrada da Lei em vigor, 
de cerca de R$ 2,26 
milhões.
 O  assun to  fo i 
amplamente debatido pela 
Assembleia Legislativa 
em diversos municípios 
do RN,  ao longo do 
primeiro semestre, por 
m e i o  d e  a u d i ê n c i a s 
públicas, com um debate 
principalmente voltado ao 
pequeno proprietário, 
trabalhador ou produtor 
rural usuário de motoci-
cleta.
 Junto a essa lei foi 
aprovada ainda a legisla-
ção que cria o Programa 

Moto Legal, sancionada 
no úl t imo dia  26 de 
dezembro pela governa-
dora Fátima Bezerra (PT). 
O projeto altera as leis 
sobre motocicletas com 
documentação irregular 
com o objetivo de incen-
tivar a regularização da 
transferência de proprie-
dade e do licenciamento 
de motocicletas, motone-
tas ou ciclomotores de até 
155 cilindradas, registra-
das no Departamento 
Estadual de Trânsito. 
Aprovada na Assembleia 
Legislativa no dia 11 de 
dezembro, a lei tem o 
objetivo de beneficiar a 
população de baixa renda.
 Também se refere 
a  motoc ic le tas  a  l e i 
estadual (10.461/2018), 
que permite aos motoci-
clistas pagarem metade do 
valor pago por carros nos 
estacionamentos privados 
de Natal. O que se cons-
tatou foi que a cobrança de 
valor idêntico para carros 
e  motos  era  in jus ta , 
cons iderando  a  á rea 
ocupada pelos veículos. 
Pela lei, as tabelas com os 
preços devem ser fixadas 

nas entradas dos estacio-
namentos e nos locais de 
pagamento. O assunto foi 
bem debatido entre os 
parlamentares antes de 
virar norma.
 O setor de deri-
vados de leite também 
ganhou uma legislação 
específica que regulamen-
ta fiscalização, a fabrica-
ção e a venda de queijos 
feitos de maneira artesa-
nal. O projeto era uma 
reivindicação antiga dos 
produtores do setor, que 
agora têm regras específi-
cas de boas prát icas 
sanitárias, ambientais e de 
formalização de pequenas 
unidades que fabricam 
queijos de coalho e de 
manteiga.
 Estima-se que em 
todo o Rio Grande do 
Norte mais de 350 quei-
j e i r a s  e s t e j a m  e m 
f u n c i o n a m e n t o .  D e 
acordo com dados da 
A g ê n c i a  d e 
Desenvolvimento  do 
Seridó (Adese), a região 
concentra 311 queijeiras. 
E s s a s  u n i d a d e s  s ã o 
responsáveis por uma 
produção mensal de 74 

 Já no campo dos 
tributos, um projeto de lei 
a p r o v a d o  p e l a  C a s a 
Legislativa que chamou 
bastante atenção foi o que 
alterava a Lei Estadual 
6.968 de dezembro de 
1996, lei do Imposto 
S o b r e  O p e r a ç õ e s 
Relativas à Circulação de 
Mercador ias  e  sobre 
Prestação de Serviços de 
Transpor te  In te rmu-
nicipal e de Comunicação 
(ICMS). A proposta de 
alteração se deu no intuito 
de melhorar a arrecadação 
e s t a d u a l ,  c o m  a 
recuperação de créditos 
tributários na ordem de 
R $  4 0 0  m i l h õ e s ,  e 
b e n e fi c i a r  o s 
contribuintes que tinham 
débito em atraso, no 
tocante ao prazo para 
pagamento e redução das 
penalidades.

mil quilos de queijos de 
coalho, 236 mil quilos de 
queijo de manteiga, 506 
quilos de ricota e 22 mil 
litros de manteiga de 
garrafa – uma cadeia 
produtiva que envolve 
somente no Seridó 1.056 
pessoas.

 Ainda no tema de 
combate à violência, outra 
lei foi discutida e aprova-
da no Legislativo potiguar 
e parcialmente sanciona-
da em 2019. A lei Karol 
Álvares (Lei nº 10.595 de 
03 de setembro de 2019) 
que instituiu o dia 20 de 
janei ro  como o  'Dia 
Estadual das Mães que 
sofrem da Síndrome dos 
Braços Vazios' foi criada 
c o m  a  i n t e n ç ã o  d e 
minimizar  a  dor  dos 
familiares de vítima de 
violência urbana, visando 
garantir que o Poder 
Público auxilie estas 
famílias. 

 Outro assunto de 
grande relevância que foi 
v o t a d o  n a  C a s a 
Legislativa e posterior-
mente objeto de sanção 
pe lo  Execu t ivo  (Le i 
10.573 de 06 de agosto de 
2019), dizia respeito aos 
mecanismos de inibição 
da violência contra a 
mulher do Estado do Rio 
Grande do Norte. A ideia 
s e r i a  q u e  a  m e d i d a 
instituída em lei ajudaria 
n a  p r e v e n ç ã o  e  n a 
repressão da violência 
contra a mulher, por meio 
da aplicação de multa 
contra o agressor, toda vez 
que os serviços públicos 
de emergência fossem 
acionados para atender 
mulheres  v í t imas  de 
violência. O agressor teria 
que ressarcir ao erário a 
despesa gerada por ele, 
sendo despesas com o 
deslocamento de viatura 
policial, de ambulância e 
hospitalares que viessem 
a ocorrer. Já os valores 
recolhidos através da 
c o b r a n ç a  d e  m u l t a s 
referidas na lei seriam 
revertidos a políticas 
p ú b l i c a s  v o l t a d a s  à 
redução da violência 
contra a mulher.   
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 Continuando com 
as prestações de serviços por 
diversas artérias de Natal, a 
prefeitura, concluindo os 
serviços de reparação da 
quadra esportiva e praça no 
bairro de Santos Reis, Zona 
Leste da Capital, entregou 
aos moradores mais um 
benefício.
 ' 'O  prefeito  de 
Natal, Álvaro Dias, entregou 
à comunidade a Praça e a 
Q u a d r a  D e s p o r t i v a 
E n g e n h e i r o  Wi l s o n 
Miranda, em Santos Reis, 
totalmente revitalizadas. 

Prefeito Álvaro Dias, ao lado do deputado Ubaldo Fernandes,
entrega praça reformada em Santos Reis na Zona Leste

Esse era um pleito nosso 
junto ao Executivo, após 
ouvir os moradores do 
bairro, que pediam por 
melhorias naquele espaço. A 
Praça Engenheiro Wilson 
Miranda recebeu melhoria 
da iluminação, recom-
posição do piso e novo 
paisagismo. Na quadra 
Desportiva foram realizados 
reparos em sua estrutura, 
desde a pintura do piso até 
ações nos equipamentos 
esportivos. Diante desses 
serviços, a comunidade 
agradece!'', disse o deputado.

 A s o l e n i d a d e 
contou com a presença do 
prefeito da cidade, Neném 
Borges, do vice-prefeito, 
Eribaldo Lima, convida-
dos e a comunidade de um 
modo em geral.

 A  m i s s a  f o i 
ce lebrada  por  Padre 
Ivanilson, na Igreja de São 
J o s é .  E m  s e g u i d a , 
também acompanhei a 
sessão solene de posse da 
Mesa Diretora da Câmara 
Municipal para o ano de 
2020. Um avanço para o 
município, 

 D a n d o  c o n t i -
nuidade as visitas pela 
r e g i ã o ,  o  d e p u t a d o 
Ubaldo Fernandes (PL) 
marcou presença na posse 
do novo presidente da 
Câmara Municipal de São 
José de Campestre. ''Com 
m u i t o  e n t u s i a s m o , 
participei da missa de 
posse do presidente da 
Câmara Municipal de São 
José do Campestre, José 
W i l s o n  d e  M o r a i s 
(Bolinha). 

Deputado participa da posse do presidente
da Câmara Municipal de São José de Campestre
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 ‘‘Sinto-me feliz em ver nosso pedido sendo 
atendido. A recuperação asfáltica das rodovias 
mencionadas no ofício 164/2019, da nossa querida 
Região Trairi foram recuperadas, amenizando as 
preocupações e o sofrimento, e reduzindo os riscos de 
acidentes de quem por elas trafega. Nossa solicitação 
junto ao Diretor do DER, Manoel Marques, contemplou 
todos os municípios mencionados no ofício. A 
recuperação asfáltica foi iniciada na RN 023, no trecho 
que liga Santa Cruz à Coronel Ezequiel. Agradeço ao 
Governo do Estado por mais uma ação atendida ao nosso 
pleito, através do nosso mandato em prol da população 
Norte-Riograndense’’, disse Ubaldo.

 Por solicitação do Deputado Estadual Ubaldo 
Fernandes (PL), as estradas que ligam os municípios da 
Região do Trairi foram recuperadas pelo Departamento 
de Estradas e Rodagem do Rio Grande do Norte – DER. 

RN 023 é recuperada graças a intervenção
do Deputado Estadual Ubaldo Fernandes
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 Com a presença 
do prefeito Álvaro Dias, 
secretários municipais e 
d o  r e p r e s e n t a n t e  d a 
Câmara Municipal do 
Natal (CMN), vereador 
Kleber Fernandes, e da 
Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Norte 
(ALRN), deputado Ubaldo 
Fernandes, os conselhei-
ros tutelares eleitos em 
2019, nas quatro regiões 
administrativas de Natal, 
num total de cinco titulares 
por região e igual número 
de suplentes, tomaram 
posse na manhã desta 
sexta-feira (10/01), na 
s e d e  d a  C â m a r a  d e 
Dirigentes Lojistas de 
Natal (CDL Natal), para o 
quadriênio 2020/2024.
 “Quatro anos é o 
tempo que vocês terão para 
desenvolver um trabalho 
com o objetivo de zelar 
pela proteção e garantia 
dos direitos das crianças e 
dos adolescentes. Sei que 
vocês, hoje empossados, 
têm plena convicção de 
sua importante missão”, 
declarou Álvaro Dias. E 
complementou: “O futuro 
dos jovens natalenses 

eleitos em 2019 tomam posse em Natal

estará nas mãos de vocês”. 
 Por sua vez, a 
secretária municipal de 
Trabalho e Assistência 
Soc ia l ,  Andréa  Dias , 
reafirmou o compromisso 
da pasta com a prevenção, 
promoção e garantia dos 
direitos das crianças e dos 
adolescentes. “Por meio de 
seus serviços, a Semtas 
tem contribuído para o 
acolhimento e proteção 
das crianças e adolescen-
tes em situação de risco no 
município de Natal. É um 
trabalho de muita respon-

sabilidade”, ressaltou a 
gestora.
 F a l a n d o  n a 
oportunidade, disse o 
deputado: ''Os conselhei-
ros desempenham um 
papel de grande importân-
cia, garantir os direitos de 
crianças e adolescentes. 
Desejamos a todos os 
eleitos muito sucesso na 
nova missão' '  desejou 
Ubaldo.
 Entre as atribui-
ções dos conselheiros, 
e s t ão  a  p ro teção  e  a 
garantia dos direitos das 

crianças e adolescentes da 
capital. Existem quatro 
conselhos tutelares na 
cidade, um em cada região 
a d m i n i s t r a t i v a .  O 
Conselho Tutelar age 
sempre que os direitos de 
crianças e adolescentes 
f o r e m a m e a ç a d o s  o u 
violados pela sociedade, 
Estado, país, responsável, 
ou em razão de sua própria 
conduta.
 O  C o n s e l h o 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
(Comdica) esteve repre-

sentado pelo seu vice-
p r e s i d e n t e ,  S é r g i o 
Câmara. O Comdica é um 
canal de part icipação 
social dos cidadãos, que 
tem como objetivo fazer 
com que suas demandas e 
prioridades orientem as 
po l í t i cas  públ icas  de 
atendimento à infância e 
juventude. É um órgão 
criado por determinação 
do Estatuto da Criança e do 
Adolescente (Lei Federal 
n° 8.069/90), fazendo 
parte do poder executivo 
municipal.

Conselheiros Tutelares
As estradas antes...                         ... e, depois do serviço executado
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 O bairro Santos 
Reis constitui um dos 
núcleos  or iginais  da 
fundação da cidade do 
Natal. A sua denominação 
é uma homenagem aos 
Santos co-padroeiros 
G a s p a r ,  B e l c h i o r  e 
Baltazar, cujas imagens 
foram doadas por El Rei 
Dom José I para a capela 
da Fortaleza dos Reis 
Magos.

 N a  P r a ç a 
E n g e n h e i r o  Wi l s o n 
Miranda, ocorre a parte 
profana com barracas, 
parques de diversões, 
jogos e apresentação 
fo lc ló r i ca .  E ,  mui to 
especialmente, a partir 
deste ano, a festa teve o 
seu engrandecimento com 
o acolhimento e reveren-
cia a Cidade do Natal, no 
reconhecimento pela 

 Até 1936, lá era 
celebrada missa para 
marcar o dia dos padroei-
ros. Em 27 de novembro 
de 1910, foi inaugurada 
uma capelinha, a trezentos 
metros do mar, para ali 
abrigar os Santos Reis. 
Em virtude da constante 
ameaça do mar, outra 
capela foi construída e 
hoje é o atual Santuário 
dos Santos Reis, e desde 
1937 a Igreja realiza a 
f e s t a  a n u a l  d o s  c o -
padroeiros, no período de 
28 de dezembro a 06 de 
janeiro.

Natal comemorou com entusiasmo 
a festa dos seus co-padroeiros

Em todos os momentos das festividades, a presença do deputado Ubaldo Fernandes foi marcante

 As comemora-
ções  da  Epi fania  do 
Senhor (a Festa de Reis) 
em 2020, promovida pela 
Paróquia Sagrada Família 
do bairro das Rocas, foi 
realmente uma grande 
festa diante a sua organi-
zação e algumas novida-
des realizadas,  entre 
outras, os barracões que 
serviram de apoio para as 
pastorais e grupos de 
serviços da Paróquia, 
como também, a implan-
tação da carreata idealiza-
da pelo pároco Padre 
Francisco Lima,  que 
percorreu algumas ruas da 
Zona Leste de nossa 
cidade no encontro dos 
fiéis na Ladeira do Sol, 

A Epifania do Senhor

p o p u l a ç ã o ,  ó r g ã o s 
públicos, e, principalmen-
te, os visitantes, como a 
Festa dos co-Padroeiros 
da Cidade do Natal. 

formando uma grande 
p r o c i s s ã o  p e l a  o r l a 
m a r í t i m a ,  u m  b e l o 
espetáculo.
 O  ê x i t o  d a s 
c o m e m o r a ç õ e s  f o i 
comprovado na procissão 
de encerramento da festa 
que percorreu a Av. Café 
Filho, na Praia do Meio 
até o Santuário, onde foi 

celebrada a missa solene 
presidida pelo arcebispo 
me t ropo l i t ano ,  Dom 
Ja ime Vie i ra  Rocha . 
‘‘Essa caminhada com a 
participação da popula-
ção, é realmente uma 
grande manifes tação 
comprovada, onde os fiéis 
bendizem  e agradecem ao 
Senhor’’, disse Ubaldo.

 N a  p r o c i s s ã o 
marcaram presenças, 
além de outras autorida-
des e os fiéis de um modo 
em geral, a governadora 
Fátima Bezerra, o prefeito 
Álvaro Dias e o deputado  
Ubaldo Fernandes, que 
também estiveram no 
palanque onde aconteceu 
a celebração.
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Ubaldo sugere que no espaço do antigo
 hotel seja construído um Shopping Center

 Na quarta-feira 
(8), fomos surpreendidos 
com a notícia da demolição 
do Hotel Reis Magos, 
localizado na Praia do 
Meio, Zona Leste de Natal. 
Ou seja, da noite para o dia, 
começaram o trabalho das 
máquinas para pôr abaixo 
as estruturas do antigo 
Hotel, que há muito, vinha 
sofrendo indecisões sobre a 
s u a  d e m o l i ç ã o ,  o u 
p e r m a n ê n c i a  c o m o 
pa t r imôn io  púb l i co . 
Segundo informações 
colhidas, Alexandre Duarte, 
proprietário da empresa 
Duarte, responsável pela 
demolição, informava que 
o  trabalho demolição 
duraria 20 dias, além dos 60 
que serão necessários para 
limpar por completo o 
terreno.

 "O prazo de 15 
dias é insuficiente para a 
conclusão do processo 
administrativo, segundo 
nos informou o secretário 
de Educação e Cultura, que 
é responsável pela questão. 
Foi isso que informamos ao 
desem-bargador", afirmou 
o procurador-geral adjunto, 
José Duarte Santana.

 A demolição teve 
início após a prefeitura 
emitir um alvará a favor da 
empresa proprietária do 
imóvel,  autorizando a 
derrubada do prédio, já que 
o governo do Estado não 
havia concluido o processo 
de tombamento. No dia 19 
de dezembro passado, o 
desembargador Vivaldo 
Pinheiro, do Tribunal de 
Justiça do Rio Grande do 
Norte (TJRN), permitiu que 
a  Prefeitura de Natal 
autorizasse a demolição das 
ruínas do edifício, caso o 
Poder Executivo Estadual 
não tomasse uma decisão 
sobre o tombamento do 
prédio  em  um  prazo 
máximo de 15 dias. 

 Questionado sobre 

 Para o prefeito 
Álvaro Dias, o prédio 
"enfeava" a orla e devia ir 
ao chão para "permitir o 
progresso". “A decisão foi 
tomada pela Justiça, pelos 
órgãos técnicos, como o 
Iphan, Conselho Estadual 
de  Cultura,  Conselho 
Municipal de Cultura, que 
disseram que realmente 
esse monstrengo, essas 
ruínas, não se coadunam 
com a cidade, apenas 
atrasam e enfeia a orla 
marítima e, por isso, deve ir 
ao chão, deve ser demolido 
pra permitir o progresso, o 
d e s e n v o l v i m e n t o “ , 
argumentou.
 O advogado da 
e m p r e s a  H o t e i s 
Pernambuco S/A, João 

o porquê do governo não 
pedir a ampliação do prazo, 
ele afirmou que a decisão já 
dizia que era "impror-
rogável". Diante disso, o 
Estado sequer usou o prazo 
total estipulado pela Justiça, 
uma vez que são consi-
derados como válidos para 
a contagem apenas os dias 
úteis e, além disso, todos os 
prazos  são suspensos 
durante  o  recesso  do 
Judiciário.

Vicente Gouveia, afirma 
q u e  o  p r o c e s s o  d e 
demolição vai durar sete 
dias. “O grupo Duarte 
[empresa contratada para 
demolir a estrutura] vai 
realizar a demolição do 
prédio, a retirada dos 
entulhos e a destinação final 
dos resíduos. Segundo ele, 
a derrubada da estrutura era 
aguardada por toda a 
população da capital. “É 
um sentimento de alívio, de 
dever  cumprido,  pois 
estamos fazendo um bem 
para a cidade’’, disse.   
 Na opinião  do 
d e p u t a d o  U b a l d o 
Fernandes (PL), a ação da 
derrubada do Hotel Reis 
Magos só vai favorecer a 
orla marítima. ‘‘Olha, a 
meu ver, o Hotel Reis 
Magos foi uma grande 
ferramenta para a nossa 
cidade, porém, ao passar 
dos tempos, com a sua 
paralisação, era preciso 
uma atitude, e essa atitude 
está ligada a modernização 
da nossa orla marítima, que 
se transformará, num futuro 
bem  próx imo,  numa 
v e r d a d e i r a  á r e a  d e 
expansão, e nesse caso, vai 
a minha opinião: que o 
espaço do antigo hotel se 
transforme num grande 
Shopping Center’’, disse o 
deputado.

Os operários se preparavam para a derrubada do prédio

Deputado Ubaldo Fernandes 

‘‘Acreditamos que com a demolição do hotel, a nossa orla marítima será mais valorizada’’, Ubaldo Fernandes

Nossa orla marítima
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Apesar de todas essas 
mudanças, a Zona Norte 
a inda  sofre  bas tante 
preconceito. Muita gente 
c o n s i d e r a  a  r e g i ã o 
completamente “periféri-
ca”, ou se refere à ela 
como um “único bairro”. 
Quando na verdade, a 
Zona Norte de Natal 
comporta mais da metade 
da população da capital.
 Pensando no bem 
comum para as comunida-
des e ao Meio Ambiente, a 
URBANA em parceria 
com a CAERN, realizou 
uma blitz educativa com o 
objetivo de prevenir e 
conscientizar condutores 
de veículos e pedestres 
acerca de materiais que 
s ã o  c o n s t a n t e m e n t e 
descartados nas vias de 
nossa cidade.

 Os habitantes da 
Zona Norte de Natal 
viram a região crescer 
bastante nos últimos anos. 
A inauguração da Ponte 
Newton  Navar ro  em 
meados de 2007 foi um 
marco para a cidade, pois 
permitiu que o local 
recebesse mais investi-
mentos, sobretudo na 
economia, como o setor 
imobiliário e serviços. 
Atualmente, é a região 
que mais cresce em Natal.

Deputado apoia ação em favor do meio
ambiente realizada na Zona Norte de Natal

 ‘‘A Zona Norte 
como também outras 
artérias da nossa cidade, 
precisam de atenção no 
tratado dos cuidados com 
o meio ambiente, princi-
palmente o descarte do 
lixo, por isso, apoiamos a 
a t i t u d e  d o s  ó r g ã o s 
competentes nas campa-

nhas de conscientização 
da população. Fico feliz 
em poder ser representan-
do pelo amigo Herberth 
Sena, pois conheço as 
suas vontades em benefí-
cios de todos’’, disse 
Ubaldo.
 Representando o 
deputado estadual Ubaldo 

Fernandes (PL), Herberth 
Sena esteve participando 
do momento com muito 
empenho e entusiasmo, e 
falou da importância do 
serviço que estava sendo 
prestado naquele momen-
to. ‘‘Na oportunidade, 
estamos distr ibuindo 
l ixei ras  de  câmbios , 

revista, gibis e panfletos 
educativos. Acreditamos 
que dessa forma teremos 
uma sociedade com mais 
qualidade de vida, uma 
maior preservação do 
meio ambiente, pois quem 
preserva o meio ambiente, 
preserva a vida'', esclare-
ceu  Herberth.
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 Há um ano, o deputado Ubaldo 
Fernandes era diplomado Deputado 
Estadual do Rio Grande do Norte. Uma 
honra e uma emoção muito grande, 
principalmente por lembrar da sua luta, que 
começou há muitos anos, nos movimentos 
sociais, religiosos e nas lideranças 
comunitárias. ‘‘Terminado os primeiros 
meses do nosso mandato, tenho certeza que 
trabalhamos muito e ainda temos muitos 
desafios pela frente, a favor do povo 
potiguar. Vamos juntos, buscar novas 
vitórias!’’, entusiasmado, disse Ubaldo.

 Encerrando o ano legislativo, o deputado 
Ubaldo Fernandes participou da confraternização que 
aconteceu na Assembleia ao lado dos demais 
parlamentares.
 ‘‘Com muita alegria  part icipamos da 
confraternização de final de ano dos parlamentares da 
Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte. Após 
um ano de muita atividade, este foi um momento de 
alegria e descontração entre os colegas e familiares. Na 
celebração da missa de Ação de Graças, celebrada por 
Padre Dalmário, pároco da Catedral Metropolitana de 
Natal, ele fez uma homilia muito tocante, lembrando a 
todos sobre o real sentido do Natal, nascimento de Jesus. 
Após a missa, fizemos a entrega simbólica das 400 
cestas básicas arrecadadas para insti tuições 
filantrópicas do Estado, realmente um grande 
momento’’, disse o deputado.

Confraternização na Assembleia Legislativa

 Como já é do conhecimento de todos, o 
mandato do deputado Ubaldo Fernandes torna-se 
transparente através desse veículo, como também nas 
divulgações nas redes sociais e na imprensa de um modo 
em gera. 
 Para dá conhecimento dos serviços prestados 
pelo seu mandato em 2019, e olhando para 2020, o 
deputado concedeu entrevista a 96 FM. ''Dei entrevista, 
ao jornalista Silvio Henrique, do Jornal 96 Minutos, da 
96 FM. Na ocasião, conversamos sobre as atividades 
parlamentares que desenvolvemos em 2019, sobre a 
polêmica da demolição do Hotel Reis Magos e 
reabertura do Mercado das Rocas. Também falamos da 
nossa relação com o governo do Estado e da nossa 
liderança no PL Natal, bem como as expectativas para as 
eleições 2020. Foi um bate-papo bem interessante'', 
disse Ubaldo Fernandes.

UM ANO DE VITÓRIAS

Deputado concede entrevista à 96 FM
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